

Introduction

Depuis ma nomination au poste de secrétaire d'État aux Affaires extérieures il y a près d'un mois, c'est la première occasion qui m'est offerte de prendre la parole devant un auditoire sur une composante importante de la politique étrangère du Canada. Je suis évidemment heureux de me rendre à l'invitation, d'autant que cette réunion se tient à Windsor sous les auspices de cette université que je connais si bien, et je félicite les organisateurs de cette initiative heureuse, qui vient à point nommé.

Le présent séminaire est consacré aux problèmes de la santé, du bien-être et du développement en Amérique latine et dans les Caraïbes. La tenue de cet événement au Canada est un rappel de l'intérêt que porte depuis longtemps notre pays à la région. Cet intérêt ira d'ailleurs croissant, puisque nous consacrerons davantage d'attention à cette partie du monde au cours des mois et des années à venir. Je suis donc heureux de pouvoir témoigner de mon engagement personnel en effectuant l'une de mes premières visites officielles à l'étranger à Mexico, le mois prochain.

Rôle du Canada dans les domaines de la santé et du développement

Avant d'aborder l'essentiel de mon propos, les relations du Canada avec l'Amérique latine, j'ai cru bon de passer en revue rapidement certaines des activités canadiennes dans le domaine qui vous touche plus particulièrement, la santé et le développement. L'intérêt que porte le Canada aux problèmes dans ces secteurs est confirmé par notre participation active aux travaux de l'Organisation panaméricaine de la santé. Membre depuis trois ans maintenant du Comité directeur de l'OPS, nous nous sommes également engagés dans l'assistance technique, dans les programmes d'adduction et d'hygiène en milieu rural, dans la promotion de l'hygiène dentaire, dans la formation des travailleurs de la santé et dans l'élaboration de normes alimentaires et pharmaceutiques.

La promotion de meilleures conditions d'hygiène est également l'un des objectifs des programmes du Centre de recherches pour le développement international en Amérique latine et dans les Caraïbes. Les projets du CRDI mettent en valeur la recherche appliquée dans le domaine des soins de santé et la participation et le renforcement des